

„Hasenstark, Igelmut und Eichhörnchenflink – Mit jedem Schritt wachsen wir!“



Jedes Wesen, sowohl Tier als auch Mensch ist in seinem Leben auf seine Art und Weise stark, mutig und flink. Ebenso benötigt jedes Wesen in unterschiedlichen Lebenssituationen diese Kompetenzen.

Der Hase zeigt Stärke, durch sein Talent im Dunkeln besser sehen zu können als andere. Er ist auch bekannt als vorsichtiges und schüchternes Tier. Das macht ihn einzigartig.

Der Igel beweist Mut, indem er sich in unangenehmen Momenten zurückzieht und zugibt „*Ich mache nicht mit*“ – ja, auch das ist Mut.

Das Eichhörnchen ist flink, hüpfert von Baum zu Baum, auf der Suche nach Nüssen. Es ist ein „soziales“ Tierchen, das sich besonders an kalten Tagen mit seinen Artgenossen zusammenlegt, um sich gegenseitig zu wärmen.

Dieses Kindergartenjahr möchten wir auch so stark wie der Hase, so mutig wie der Igel und so flink wie das Eichhörnchen sein.

Hase Hoppel, Igel Isidor und Eichhörnchen Eddi begleiten uns auf dieser spannenden Reise.

Mit ausreichend Bewegung, neuen Herausforderungen, Naturerlebnissen und vielem mehr möchten wir herausfinden, was Stärke, Mut und flinkes Geschick überhaupt bedeuten. Man ist nicht nur mutig, wenn man sich über tiefe Schluchten traut oder stark, wenn man seine großen Muskeln zeigt.

Nein – auch in kleinen Dingen kann man Mut, Stärke und Flinksein zeigen:

*Das erste Mal allein in den Kindergarten gehen ist mutig!*

*Als Gruppe zusammenzuhalten zeigt große Stärke!*

*Flink ist, wer logisch denken mag, gut aufpasst und selber coole Ideen hat!*

*Etwas zu machen, was man noch nie gemacht hat, ist sehr mutig!*

*Die Talente von jedem Einzelnen sich echt stark!*

*Flink sein kann jedes Kind, jedes in seinem Tempo!*

Wir wollen Werte wie gegenseitige Achtung und Wertschätzung, ein liebevolles Miteinander und Rücksichtnahme, der achtsame Umgang mit der Natur und der Umwelt, sowie Hilfsbereitschaft und Ehrlichkeit mit den Kindern ganz bewusst mit Hilfe von Ritualen, Gesprächen und Spielen leben und umsetzen. Regeln und Werte geben den Kindern Schutz und Sicherheit, Struktur und Verlässlichkeit.

Die Entwicklung der Kontaktfähigkeit ist ein wichtiger Schritt im Leben der Kinder. Sie sollen lernen, mit anderen Gespräche zu führen und einander zuzuhören. Sie erleben ihre eigene Stellung und Rolle in der Gruppe, lernen auf andere Rücksicht zu nehmen und neue Kinder in die Gemeinschaft aufzunehmen. Sie erhalten Raum und Zeit, um Konflikte selber zu lösen.

Macht euch bereit für ein starkes, mutiges und flinkes Kindergartenjahr. Auf die Schritte, fertig, los!